

Rennes, le 22 juillet 2015

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Crise de l'élevage, heure de vérité pour la Majorité et l'Opposition : Le plan LE FOLL ne règle pas les problèmes de fond**

En cette période de crise grave qui illustre les erreurs stratégiques des gouvernements successifs depuis 15 ans, l'AMEB demande à la majorité et à l'opposition de reconnaître mutuellement leurs erreurs conduisant à l'anéantissement des filières d'élevage. Les décideurs politiques doivent admettre une fois pour toute que l'élevage français évolue dans un contexte international de compétition. Dans ces conditions, il n'est plus possible de fermer les yeux sur les distorsions de concurrence et la perte de compétitivité des acteurs économiques en France. Même si certaines mesures (Aides FAC, restructuration des dettes, etc..) du plan présenté ce jour par le Ministre Le FOLL apporte des débuts de réponse pour le très court terme, **le Gouvernement, comme ses prédécesseurs, nie les questions de fond et décide finalement de mettre la poussière sous le tapis.**

En effet, les chiffres sont éloquentes. Plus de 4 000 camions de viande de porc fraîche, réfrigérée ou congelée, ont été importés en France au 1<sup>er</sup> trimestre 2015. La balance du Commerce extérieur de la filière porcine excédentaire jusqu'en 2003, s'effrite régulièrement pour atteindre, après un déficit déjà record en 2013 de - 217 millions d'euros en 2013, un nouveau record de - 366 millions d'euros en 2014. La France importe des produits transformés et exportent des carcasses brutes !! Les deux tiers des viandes de volaille transformées et consommées en France sont importés. De janvier à avril 2015, les importations de lait de consommation ont progressé massivement : + 49 %. Les chiffres sont têtus.

La France perd pied. Son voisin allemand se développe et prospère dans le monde de l'élevage. Majorité et opposition doivent, non pas exploiter les difficultés des paysans pour s'amuser à Paris dans des batailles politiciennes stériles, mais reconnaître conjointement leur erreurs pour bâtir un vrai projet de reconquête de compétitivité : **Il est urgent de mettre fin au dumping fiscal et social pratiqué dans certains pays européens, soit en l'interdisant, soit en compensant l'écart de coût au profit des acteurs français.**

Majorité et Opposition n'ont cessé de complexifier la vie des éleveurs et des entrepreneurs : Il y a besoin d'un coup de balai pour mettre fin à la spirale des contrôles acharnés et commandités par les responsables politiques. La simplification promise par le Président ne doit pas se résumer à une simplification pour les administrations mais doit être **une vraie simplification pour les éleveurs. La peur ne peut plus être dans le camp de ceux qui entreprennent et travaillent.**

Le sursaut est possible. Le potentiel de la ferme France, la compétence et la volonté des éleveurs et des acteurs des filières sont réels.

Contact : François PALUT – Président de l'AMEB – Tél 06.77.10.51.97

L'AMEB : (Association pour le Maintien de l'Elevage en Bretagne Association Loi 1901 qui a pour objet la défense des dossiers d'enjeu économique dans le monde de l'élevage, en Bretagne. Ses adhérents sont toutes les personnes (physiques et morales) intervenant directement ou indirectement dans le secteur de l'élevage breton, et des industries agroalimentaires bretonnes (éleveurs, Organisations de producteurs, fabricants d'aliments pour animaux, entreprises de construction de bâtiments agricoles, transporteurs, abattoirs, industries agroalimentaires assureurs, syndicalisme, établissements bancaires, et leurs salariés), soit près de 200 adhérents.